

### POLITICA LOCAL

Constantemente se viene hablando en Cartagena de estados de desorganización en el seno de los partidos republicanos, que, de paso, es conveniente señalar son las únicas organizaciones políticas existentes en nuestro pueblo. Amigos y enemigos, con amargura unos, con mal disimulada satisfacción otros, comentan aquel supuesto estado de cosas, y así va tomando cuerpo la idea y se va formando, triste es confesarlo, una corriente de pesimismo más o menos importante, pero que a los republicanos nos interesa mucho atajar.

Estudiando en general las causas que determinan aquel estado de cosas, nos encontramos conque, efectivamente, ha habido omisiones, más o menos importantes, en orden a la actuación de los partidos republicanos en Cartagena; pero no es menos cierto que por parte de sus censores ha existido una maniobra hostil, una completa inhibición colaboracionista, y, lo que es peor, una absoluta incomprensión, una

injusta obstinación en no apreciar las exigencias de la inesperienza. Sin embargo; no se nos podrá tachar de sectarismo, si aseguramos que de los partidos republicanos "actuantes" el menos acreedor a las censuras, es el partido radical.

El partido radical ha hecho todo lo humanamente posible para imprimir a su organismo una tónica eficaz de ponderación y lo ha conseguido dentro de los medios viables; ha mantenido una actitud digna ante los desaciertos ajenos; ha llegado, finalmente, a purificar se así mismo mediante el apartamiento de su seno de todo aquello que representara caracteres de personalismos e indisciplinas; determinantes principales por las que precisamente, ha ido minando la ineficacia de los otros partidos.

Clara demostración de esto es la corriente de acercamiento hacia el partido radical de muchos y valiosos elementos que solo esperaban, para poder hacerlo una seguridad en la firmeza y rectitud de las prácticas.

### MIRADOR

#### Niños y Juguetes

No solo de pan vive el hombre. Y mucho menos, pueden vivir los niños. Muchos niños habrán pasado el día de hoy olvidados de todo, indiferentes por todo, a no ser por el deseo de tener entre sus manitas una cualquiera de los juguetes que les gustan tanto. Este deseo alimentado por el espectáculo de los bazares repletos, iluminados, tentadores, hoy habrá tenido una aguda expresión de sufrimiento al ver pasar dueños de las cosas preciosas, a otros niños felices.

La frialdad del hombre, en nu-

merosos casos, ha llegado a límites incomprensibles. Se ha condenado, por ejemplo el hambriento que robaba un pan. Es porque "lo tuyo" y "lo mio",—aquello de que tan maravillosamente hablara Don Quijote—aún tiene hondas sus raíces de codicia en el alma y en la conciencia de los hombres. Y por esa misma frialdad, y olvidándose del castigo que ya representa mantenerlo en olvido y desamparo de sus alegrías, sería condenado un niño que hurtase un juguete.

CINCINATO

### COSAS DE LA TIERRICA...

Nuestro queridísimo e independiente colega "El Porvenir", atento a los más pequeños latidos de la política local, viene siendo el vocero—un si es no es panegirista,—de los proyectos de "conglomerados" políticos conque ciertos espíritus—ni del bien ni del mal—sencillamente electoreros, que ren indicarnos que se acerca Abril.

El sábado publicaba un buen número de nombres y decía que prestigiosos elementos republicanos, se habían reunido para acordar dar la batalla electoral al grito de "por la República y por Cartagena".

El lunes siguiente daba cuenta del fracaso del propósito e incluso publicaba una nota a instancia del consecuente republicano señor Inglés Guerrero, por la que dicho señor renunciaba galantemente a la mano de D. Leonor.

Pero no vale arredrarse. Siempre hay por ahí, en cualquier campo, y al alcance de cualquier mano, una pareja o una docena de hombres de prestigio. Dos iguales o dos iguales, que puedan quitarnos el amargor de boca.

Y si son de la derecha, mejor. De hombres prestigiosos de la derecha está muy necesitada Cartagena. De hombres prestigiosos al estilo netamente cartagenero, que es un magnífico estilo. Es el prestigio de pura cepa localista dado en las camarillas, propalado en las tertulias e impreso en los "ecos de sociedad".

Ya hay proyecto de "conglomerado" de derechas. Una carambola por tablas, en la que Lorca es una banda. Oído a la letra: nada de bandería sectarista, mucho relieve moral, y a la borrar por el bienestar y progreso de Cartagena. ¡Ah! y acudir a las próximas elecciones, porque sino no vale.

¡Pobre Cartagena!

A nuestro queridísimo e independiente colega "El Porvenir", le pasa lo que al gitano del cuento: quiere que se haga el trato.

¡Y tal vez se haga!

Los niños pobres se quedaron sin juguetes. No es esto lo malo; su inocencia tejerá mil ensueños y muchos de ellos colmarán sus ansias llenándose los ojos de bazares. No es todo lo malo, que algunos niños se queden sin juguetes. Lo malo es que muchos hombres se van quedando sin vergüenza.

### La clasificación de Abogados

Madrid.—La junta clasificadora del gremio de Abogados ha formulado un escrito a las Cortes negando unos datos que se adujeron, según los cuales, los diputados republicanos fueron clasificados por cuota de primera clase. Dicen que hubo escasísimas variaciones, pues cuando más lo que se ha hecho es ascender una cuota.

Gil Robles, que no pagaba ninguna cuota, ha sido clasificado en tarifa primera.

Terminan pidiendo que el escrito se una al Diario de Sesiones donde constan las afirmaciones inexactas.

### Grupo de Amigos de Andrés Cegarra Salcedo

Aunque el propósito de estos amigos era editar el silencio el volumen—homenaje en honor del escritor unionense, son tantos los admiradores y lectores que al conocer el deseo de reunir en uno las páginas más selectas de los hechos publicados por Cegarra Salcedo han querido cooperar económicamente al desarrollo del propósito, que los iniciadores—agradecidísimos se complacen en hacer públicos los nombres que han ofrecido su ayuda económica, para cumplir con ellos el deber de gratitud más sincero, y al mismo tiempo estimular a los que ignoran el proyecto—ya en marcha—de esta edición.

Universidad Popular de Cartagena 75'00  
D.ª Antonia Sánchez Peñuela 25'00

" Tomasa Fernández	5'00
Srta. Carmen Arce	3'00
D. Armando Sánchez Peñuela	5'00
Srta. Amparo Vayá González	5'00
" Carmen Vayá González	5'00
D.ª Victoria Arnáez	25'00
Srta. Pepita Sánchez Bolea	5'00
" Lola Sánchez Bolea	5'00
Asociación Gral. de Dependientes de Comercio	10'00
Suma y sigue	168'00

Nota:—Si alguna información se desea sobre el particular, en Cartagena, el domicilio del grupo "Amigos de Andrés Cegarra Salcedo" radica en Puertas de Murcia, 5-3.ª derecha. Y en Murcia, en M.erced, 16 — Editorial "Sudeste".

### LA FIESTA DE LOS MAGOS

#### EN MADRID

En diversos centros y sociedades regionales y culturales, se han celebrado fiestas organizadas para repartir juguetes a los niños pobres.

En Madrid, durante toda la tarde y noche de ayer, la animación era extraordinaria, mucho mayor que en años anteriores.

El señor Alcalá Zamora acudió a repartir juguetes al grupo escolar Cervantes. Después se trasladó al grupo Galdós.

En ambos sitios, el señor Alcalá Zamora conferenció con los niños.

Concurrieron también las autoridades civiles y militares.

Por la noche salió la cabalgata organizada por el Heraldo de Madrid, recorriendo todas las calles céntricas. También recorrió todos los asilos repartiendo juguetes a los niños enfermos.

Durante todo el trayecto, la cabalgata iba seguida de un enorme público.

#### EN SEVILLA

Como en años anteriores, salió la acostumbrada cabalgata de los Magos, con objeto de llevar juguetes a los niños acogidos en los establecimientos benéficos.

Salió desde la Plaza de Toros y resultó brillantísima, siguiéndola un enorme gentío.

Al pasar la comitiva por la calle de Relator desde un balcón arrojaron una cerilla, incendiando la carroza.

Con el auxilio del público se sofocó rápidamente el incendio, no ocurriendo desgracias personales.

#### TEATRO CIRCO

#### Compañía de Ricardo Calvo

Las innumerables dificultades que para su representación ofrece—especialmente en lo que respecta al papel del protagonista—"La vida es sueño", son vencidos de la manera más rotunda, gallarda y admirable, por la maestría y el arte de Ricardo Calvo.

Fué demostración de ello su trabajo de anoche, que, prescindiendo de calificativos, diremos solo que es difícil superar por nadie. A través del verso que al ser dicho por Calvo logra su máxima sonoridad y belleza, consiguió llevar a los espectadores la sensación concreta de toda aquella batalla, intensa y desconcertante, que agita el ánimo de "Segismundo". Y no fué sólo la dicción del verso; fué también la justeza del tono en las transiciones, la acción, el impulso, el gesto; fué como hemos dicho antes, una labor que marca un límite, una barrera, hasta los cuales es difícil llegar.

Compartieron el éxito con Ricardo Calvo—a quien el público aplaudió con entusiasmo numerosas veces—los demás intérpretes de la obra, distinguiéndose Adela Calderón y Amalia Mauro, y los señores Ovies y Guirao.

Esta tarde, a las seis, se pone en escena, en función dedicada a los niños, la comedia de magia en tres actos y un prólogo de don Jacinto Benavente, "La Cenicienta". Y ésta noche, a las diez, se representará el Canto en cuatro actos y en verso, de Marquina, "En Flandes se ha puesto el Sol", con el reparto siguiente:

Magdalena, Adela Calderón; María, Angeles Bermejo; Isabel Clara,

#### EN CARTAGENA

También en nuestra ciudad se ha celebrado la tradicional fiesta del Niño.

La animación ha sido extraordinaria, hasta el punto de que en las primeras horas de la noche era imposible el paso por las calles céntricas.

De los informes que hemos podido recoger, sabemos que ha sido el año que más juguetes se han vendido.

Eran innumerables los padres que llevaban el paquete conteniendo los juguetes que, horas despues, habían de contituir la alegría y el entusiasmo de los niños.

También este año ha habido notas simpáticas. Destaca por su originalidad el ocurrido con el niño Pedrito Beltrán. Este jovencito, aficionado al toro, escribió una carta al Presidente del Consejo señor Azaña pidiéndole un juguete.

Ayer recibió Pedrito una carta del señor Azaña y un paquete, conteniendo una panoplia.

A la alegría que ha recibido el niño se ha unido la simpatía de cuantos lo conocen el resgo simpático del Presidente del Consejo.

Un solo hecho tenemos que lamentar y bien sensible por cierto. Que los niños pobres hayan visto truncadas sus esperanzas y sus ilusiones y no por falta de sentimientos generosos de nuestro pueblo, que al lanzar nosotros la idea sabíamos que Cartagena respondía como siempre a cuantas llamadas se hagan nombre en la Caridad.

Los niños pobres y enfermitos han quedado sin un juguete por falta de apoyos oficiales.

Carmen Collado; Groninga, Pilar Tallón; Berta, Amalia Mauro; Albertino, Matilde A. Calvo; don Diego, Ricardo Calvo; Valdés, Guillermo Martín; Juan Pablo, Pedro Guirao; Manáez, Luis Calvo; Montañy, José María Ovies; Bracamante, Eusebio González; Gaitán, J. Ovies; Martín, Francisco Garrossi; Potter, Manuel Aliacar; Hans-Bol, Enrique García Alvarez; Pregonero, Ricardo Velázquez; Un soldado, Luis Rufes.—Soldados, Aldeanos.

#### La conferencia de Banca

Madrid.—Se ha celebrado otra reunión de la conferencia de la Banca. Se aprobó casi totalmente la base que establece la inmovilidad. Solo podrán hacerse despídos en los casos referentes a inhabilitación, por causa de proceso, detención o encarcelamiento por delitos políticos.

Los patronos se abstuviéron de votar y el Presidente votó para darle validez al acuerdo.

#### TELEFONO DE REPUBLICA, 1.444

#### En vista de las continuas reclamaciones que venimos recibiendo sobre las deficiencias en el reparto de nuestro diario, desde ayer, ha quedado renovado todo el personal afecto a dicho servicio.

No obstante la enérgica medida adoptada, rogamos a nuestros suscriptores que cualquier anomalía que en dicho sentido observen la pongan en conocimiento de esta Administración en la seguridad de que quedará inmediatamente corregida.

### Se suspende el acto de La Unión

Por haber fallecido anoche don Salvador Mollá Crespo, ilustrado funcionario de Hacienda, hermano político del Diputado Radical, nuestro querido amigo don Salvador Martínez Moya, queda suspendido el acto de afirmación radical que a las 9 y media de esta noche debía celebrarse en La Unión. Oportunamente diremos la fecha en que se celebrará dicho acto. Lamentamos la desgracia ocurrida al querido correligionario y le enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia.